

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Detienen al terror de los limoneros. **El Universal:** Costará a México 600 mdp repatriar a migrantes de CA. **La Jornada:** Entierra el Senado la última reforma del neoliberalismo. **Excélsior:** Presidenta cierra puerta al nepotismo en Morena. **El Herald de México:** Trump pospone aranceles otro mes. **Milenio Diario:** Morena " se verá mal" si postula a parientes en 2027: Sheinbaum. **El Financiero:** Aumenta Trump incertidumbre sobre aplicación de aranceles. **El Economista:** Trump otorga otro mes de oxígeno a México y Canadá antes de aranceles. **El Sol de México:** Queremos que hagan más, dice Marco Rubio. **24 Horas:** Samuel hunde a NL en deudas. **Reporte Índigo:** Revendedores fuera de control .

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Primera contingencia del año. **El Universal Cd.:** Hoy no circulan hologramas 2; 1, que terminen en 1, 2, 4, 6, 8 y 0; 00 y 0, engomado verde. **La Jornada Cd.:** Acusan violencia física y psicológica en centros antiadicciones de CDMX. **Excélsior Cd.:** Hoy, doble no circula. **El Herald de México Cd.:** Activan contingencia en el valle de México. **El Financiero Cd.:** Hologramas 00 y 0, con engomado verde, terminación de placa 1 y 2. **24 Horas Cd.:** MODERNIZACIÓN. Autoridades de la Ciudad de México anunciaron una inversión de 247 millones de pesos para la renovación de los talleres ubicados en el Metro La Paz, de la Línea A.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** recordó que este viernes 28 de febrero es el último día para que las personas interesadas en ser parte del grupo de especialistas que conformarán los Órganos Dictaminadores de las 16 alcaldías de la Ciudad de México en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, se registren. El trámite puede realizarse en línea, a través de la Plataforma Digital de Participación Ciudadana o bien, de manera presencial en la Dirección Ejecutiva de Participación Ciudadana y Capacitación (DEPCyC) del **IECM**. [24 Horas](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [El Sol de México \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** conminó a ciudadanos, habitantes, vecinos y autoridades tradicionales representativas de los 56 Pueblos Originarios de la capital del país a decidir el destino de los recursos del Presupuesto Participativo 2025. De acuerdo a la convocatoria, los Pueblos Originarios tienen hasta el 30 de abril de este año para llevar a cabo asambleas, reuniones, actos o eventos de diagnóstico y deliberación, a través de sus

autoridades tradicionales representativas, para identificar las problemáticas y prioridades de su comunidad. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y Talleres Gráficos de México (TGM) firmaron un convenio de colaboración con el propósito de imprimir la documentación, boletas y producir materiales electorales que se utilizarán en el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025 del Poder Judicial local y la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#)

El pleno del Congreso local aprobó el acuerdo CCDMX/IIIL/CPDYC/ACU/001/2025 de la Comisión de Participación Democrática y Ciudadana, por el que se establece la calendarización para la realización de foros para conocer los alcances de la convocatoria dirigida a las personas ciudadanas, originarias, habitantes y vecinas de la Ciudad de México, integrantes de las Comisiones de Participación Comunitarias (COPACO), así como a las organizaciones ciudadanas y de la sociedad civil a participar en la Consulta del Presupuesto Participativo 2025, en las 16 alcaldías. En el acuerdo aprobado se propone que en estos foros de capacitación participen la Comisión de Participación Democrática y Ciudadana del Congreso capitalino, la Consejería Jurídica y de Servicios Legales, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, la Defensoría Pública de Participación Ciudadana y de Procesos Democráticos y la Contraloría General de la Ciudad de México. [CCO Noticias \(sitio\)](#)

El Comité de Evaluación del Poder Legislativo, que preside Sandra Vivanco tenía previsto arrancar la noche de este miércoles con la tómbola para elegir sus candidatos a jueces, magistrados e integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial. Hasta el cierre de esta edición, los integrantes del comité estaban a la espera de un notario público para comenzar con el ejercicio. Estos listados aprobados deberán ser enviados al Congreso capitalino, quienes su vez los integrarán y los enviarán al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. [El Universal](#), [La Jornada](#), [Excélsior](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** enfrenta desafíos en la organización de las elecciones extraordinarias para seleccionar 99 cargos juzgadores, 34 magistraturas y 5 puestos en el Tribunal de Disciplina Judicial. La falta de detalles como la exposición de perfiles y debates entre candidatos ha generado preocupación. Con aproximadamente 700 candidaturas en la Ciudad de México, especialistas instan a la autoridad electoral a establecer un formato que permita a la ciudadanía conocer las trayectorias y propuestas de los aspirantes. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

La consejera del INE Norma de la Cruz Magaña explicó a Excélsior que no se van a contar de manera tradicional, pero si se inutilizarán con una cinta especial, además de que, ya se están haciendo adecuaciones en las 300 Juntas Distritales para replicar las transmisiones en vivo de los conteos distritales, que hace el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, para que toda la ciudadanía pueda seguir el procedimiento, aunque las y los funcionarios de casilla, en esta ocasión, no van a contar los votos al cierre de la mesa de votaciones. [Excélsior](#)

Inserción IECM. Convocatoria para integrar Órganos Dictaminadores. ¿Te gustaría participar en la evaluación de proyectos de Presupuesto Participativo 2025? Tienes hasta el 28 de febrero para registrarte. Consulta la convocatoria en www.iecm.mx. [El Heraldo de México](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

El Comité de Evaluación del congreso capitalino concluyó al filo de las siete de la mañana de este jueves, la insaculación de las personas que participarán en la elección del Poder Judicial de la Ciudad de México. Los cargos a elegir el próximo primero de junio son 99 jueces, 34 magistrados y los cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, lo cual da un total de 138 posiciones, 70 para mujeres y 68 para hombres. [El Sol de México](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Si hoy fueran las elecciones para diputados federales, ¿por cuál partido votaría? Para fines comparativos, antes de la elección presidencial del año pasado 56% de los ciudadanos conocían la fecha de la votación. La escasa atención prestada a la elección judicial podría traducirse en una baja participación electoral. [El Universal](#)

Entre señalamientos cruzados, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el modelo de casilla y urna única para la elección judicial, así como el mecanismo para conteo de votos, que no será hecho por funcionarios de casilla. [El Universal](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió a los candidatos, particularmente a los que ya son integrantes del Poder Judicial, que se abstengan de realizar actos de propaganda, no sólo en respeto a los principios legales, sino morales de ética del servicio público. [La Jornada](#)

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto, pidió a los magistrados no especular ni generar miedo con el fantasma del fraude electoral en los próximos comicios del Poder Judicial Federal. [El Heraldo de México](#)

Confidencial publica: El Instituto Nacional Electoral (INE) resolvió ayer la primera queja de la elección judicial, presentada contra el magistrado Luis Espíndola, por subir en redes sociales la boleta electoral donde resaltaba el lugar en que se le enlistó, lo que puede interpretarse como campaña anticipada. [El Financiero](#)

REFORMA ELECTORAL

El Coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, dijo estar de acuerdo con que se apruebe la propuesta original en materia de no reelección y nepotismo enviada por la Presidenta Claudia Sheinbaum, para que ésta se aplique a partir de 2027. [La Razón de México](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum pidió al partido Morena hacer efectiva a partir de 2027 la reforma constitucional contra el nepotismo y no postular a cónyuges, hijos y otros parientes de los gobernadores, alcaldes y legisladores de su partido y sus aliados el Partido Verde y el Partido del Trabajo. [El Financiero](#)

El Senador panista Marko Cortés criticó que la reforma contra el nepotismo se implementará hasta 2030. Aseguró que con esto "se está pateando el bote" para seguir permitiendo este favoritismo. [La Razón de México](#)

INE

Morena en la Cámara de Diputados salió dividida de la elección del representante ante el Instituto Nacional Electoral y, en una cerrada votación, designó a Ernesto Prieto Gallardo, quien reconoció que enfrenta una demanda por no pagar la pensión alimenticia de su hija de tres años. [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) ya dio luz verde para que 59 organizaciones, de las 89 que mostraron interés, busquen convertirse en partido político, y ya inicien con el proceso de recolección de firmas, y aunque hay casos donde sigue en desarrollo su extinción, van de nuevo por un registro nacional. [Basta](#)

Contracorriente publica: El INE ha dado luz verde a la conformación de Movimiento Viva México, el proyecto conservador al que le da cara y voz Eduardo Verástegui. Con ello, la extrema derecha en México ha dado un paso gigantesco. No es un movimiento aislado ni una ocurrencia de un actor con delirios mesiánicos: es parte de la avanzada global de agendas ultraconservadoras con alianzas internacionales que, bajo la bandera de la "vida, la familia y la libertad", buscan imponer un retroceso brutal en derechos humanos y libertades individuales. [El Universal](#)

CONGRESO LOCAL

La jueza Quinto de Distrito en materia administrativa, Sandra de Jesús Zuñiga, otorgó un amparo contra las corridas de toros a la organización Todas y Todos por Amor los Toros. En ese sentido, determinó que la alcaldía Benito Juárez no puede emitir permisos para la celebración de eventos que impliquen maltrato animal, lo que incluye corridas de toros en la Plaza México. La representante de la asociación explicó que tanto la alcaldía Benito Juárez, como el Congreso de la Ciudad de México tienen diez días para acatar o apelar el fallo emitido. [Excélsior](#), [El Heraldo de México](#), [La Crónica de Hoy](#), [La Razón de México](#)

El Congreso de la Ciudad de México exhortó a los titulares de las 16 alcaldías a sumarse a la nueva estrategia de seguridad. Lo anterior a fin de recuperar los módulos de seguridad y participación ciudadana de toda la capital y lograr reconstruir el tejido social en un entorno seguro para las y los ciudadanos. [Basta](#)

La Auditoría Superior de la Ciudad de México (ASCM) emitió observaciones, principalmente a las alcaldías, por 55 millones 947 mil pesos tras la revisión de la cuenta pública de 2023. El titular del órgano auxiliar de fiscalización del Congreso capitalino, Edwin Meraz Ángeles, señaló que se realizaron 202 auditorías, 81 contenidas en el informe parcial de octubre pasado, y 121 incorporados al general. [La Jornada](#)

Los representantes populares de la III Legislatura del Congreso de la Ciudad de México fueron exhortados por los integrantes de la fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano de ese órgano deliberativo a que se sumen al registro del Centro Nacional de Trasplantes (Cenatra), o al de donadores de la Secretaría de Salud (Sedesa) local, y

fomentar esta actividad, ante la disminución de registros de potenciales donantes de órganos y tejidos en la Ciudad de México. [La Prensa](#)

Pepe Grillo publica: Faltan solo 12 días para que la iniciativa ciudadana que pretende prohibir las corridas de toros y las peleas de gallos en la Ciudad de México sea votada por los y las diputadas del Congreso local, pero el dictamen dejará fuera a los gallos porque el recurso se quedó corto en cuanto al tema gallístico. Durante el parlamento abierto tampoco se habló contra las peleas de gallos, sino a favor de ellas, y fueron defendidas con más elementos que quienes abogaron por la fiesta brava. [La Crónica de Hoy](#)

Animalidades indica: Si de dudas se trata, ahí tenemos ya bien clara y sucinta la faramalla montada por la panista Daniela Álvarez Camacho, presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas del Congreso de CdMx dizque para escuchar a todos, todas y todes aquellos -incluidos los Pueblos Originarios tan orgánicamente inmiscuidos en la materia- que pudieran sentir afectación alguna tras la prohibición de las "corridas de toros" (las "peleas de gallos" no tuvieron tanta taquilla) en la capital mexicana. O que clavarle un par de banderillas a un perro sería atroz, no en cambio a un toro por las diferencias propias del animal que le permiten "aguantar" (¡ojo! con el término donde esta misma gente exhibe su estupidez) este tipo de prácticas. [La Crónica de Hoy](#)

El Caballito publica: Nos cuentan que hoy la panista Laura Álvarez presentará una iniciativa en el Congreso de la Ciudad de México para que la Secretaría de Educación capitalina establezca acciones y protocolos en las primarias y secundarias a fin de prohibir la portación y el uso de equipos de telefonía celular por parte de los alumnos durante su estancia en las aulas. [El Universal](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Tras los señalamientos por presentar una carta apócrifa con una firma falsa para postularse como integrante del Comité de Selección de la persona Titular del Instituto de Planeación, Salvador Munguía presentó su renuncia. [Reforma](#)

Tras alcanzar 157 partes por billón de ozono en Tlalnepantla, la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) activó ayer la primera contingencia ambiental del año por este contaminante. [Reforma](#)

Violencia psicológica, física y vejaciones son parte de lo que algunos internos sufren en algunos centros o clínicas de rehabilitación para las adicciones en la Ciudad de México. [La Jornada](#)

Aunque la mayoría de las alcaldías de la Ciudad de México (CDMX) hacen inversiones millonarias para el mantenimiento de sus mercados públicos, existen algunos casos en los que relegan esta erogación. [Reporte Índigo](#)

El Caballito publica: Nos dicen que está en veremos la corrida de toros de este domingo 2 de marzo en la Plaza México. Nos detallan que la alcaldía Benito Juárez, que encabeza el panista Luis Mendoza, informó que acatará la resolución de un juzgado federal, que ordena no emitir permisos para la celebración de eventos que impliquen maltrato hacia los animales, como las corridas de toros. Todo sigue en suspenso. [El Universal](#)

El Gobierno federal logró acordar con algunos gasolineros un tope al precio de la gasolina regular o Magna en 24 pesos por litro [Reforma](#)

La mayoría ciudadana apoya la decisión de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo de iniciar acciones legales contra Google si no rectifica su decisión de cambiarle de nombre al Golfo de México, al rebautizarlo como "Golfo de América", así lo revela la encuesta de QM Estudios de Opinión, en alianza con Heraldo Media Group. [El Heraldo de México](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que los integrantes del gabinete de Seguridad viajaron ayer Washington, DC, para reunirse este jueves con el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio. [El Financiero](#)

El Senado aprobó por 107 votos el decreto que reforma los artículos 19 y 40 de la Constitución, en materia de fortalecimiento de la soberanía nacional, que fue remitido a la Cámara de Diputados para su revisión y análisis correspondiente. [El Economista](#)

El Coneval, el organismo encargado de medir la pobreza en México durante los últimos 19 años, ha hecho un llamado al Estado mexicano para que preserve la metodología y los criterios utilizados en su trabajo. El Coneval será desmantelado junto a otros seis órganos autónomos, y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) asumirá la medición de la pobreza en México a partir de 2025. [Reporte Índigo](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva publica: Con pesadumbre por la relevante misión que tiene el Instituto Nacional de Transparencia (Inai), como el órgano garante de la transparencia en el país, El Universal publicó conductas irregulares de algunos de sus miembros, como acoso sexual, gastos y viajes indebidos con cargo al instituto, nepotismo, cobro de "moches" a trabajadores, y lo más reciente, una acusación por extorsión para reducir una multa a la Federación Mexicana de Fútbol, a cambio de que se contratara a un "despacho amigo" y se dieran boletos gratis para el mundial de fútbol. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: La presidenta Claudia Sheinbaum, junto con los secretarios de Economía, Marcelo Ebrard, y de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, celebran un logro histórico, México alcanzó una inversión extranjera directa como nunca antes, de 36 mil 872 millones de dólares en 2024. [Excélsior](#)

Sacapuntas indica: El presidente de EU, Donald Trump, volvió a posponer la aplicación de aranceles de 25 por ciento a México y Canadá. Durante la primera reunión formal con su gabinete, el magnate planteó que la entrada en vigor de ese gravamen sería el 2 de abril y no el próximo 4 de marzo, como lo había planteado. [El Heraldo de México](#)

AGENDA

- Presentación del Libro: "La capacidad de resiliencia de las democracias: elecciones y política en contexto de pandemia". 11:00 hrs.

Facultad de Estudios Superiores Acatlán de la Universidad Nacional Autónoma de México

- Firma del Convenio específico de apoyo y colaboración, en materia de educación cívica, difusión de la cultura democrática y participación ciudadana, entre el Instituto Electoral de la Ciudad de México y la Alcaldía Gustavo A. Madero. 13:00 hrs. Sala Benito Juárez de la Alcaldía Gustavo A. Madero